

Mode d'emploi :
LES PARENTS SIFFLENT
en 4 étapes

Le concept

Plonger les parents au coeur d'un match pour proposer un point de vue différent sur l'arbitrage

1

Proposition

Proposer le concept aux parents de vos jeunes joueurs

2

Initiation à l'arbitrage

Rappel des règles de la catégorie et des gestes de base de l'arbitrage aux parents

3

Mise en place

Un ou deux parents arbitre(nt) l'opposition à la fin de la séance d'entraînement

4

Finalité

Les arbitres peuvent siffler sans désagrément et les parents encouragent leurs enfants



Détails des étapes pages suivantes



**LIGUE AUVERGNE
RHÔNE ALPES
FFHANDBALL**



LES PARENTS SIFFLENT

Détails des étapes

Le concept

LA PROBLÉMATIQUE IDENTIFIÉE :

Depuis plusieurs années on remarque **une hausse des incivilités dans les gymnases**. Rivalités, insultes, propos sexistes et discriminatoires ne sont plus des exceptions.

Peut être que vous aussi en avez été témoins.

L'arbitre est souvent la cible privilégiée subissant ces comportements, quelque soit son âge. Les jeunes arbitres officient souvent face à un public composé principalement de parents qui parfois sont véhéments par ignorance.

LES SOLUTIONS PROPOSÉES :

Nous proposons ainsi aux parents de venir **se confronter à la difficulté de la tâche qu'est l'arbitrage**, en jugeant une opposition sans enjeu : un match à la fin de l'entraînement.

LES OBJECTIFS DU PROJET :

- Pour les parents: se mettre à la place de l'arbitre (réellement)
- Pour l'entraîneur : en séance, se concentrer uniquement sur le jeu, sans devoir arbitrer en même temps et accepter les décisions prises
- En tant que joueur : accepter les décisions de l'arbitre et se centrer sur le jeu

1

Proposition

PROPOSER LE CONCEPT AUX PARENTS DE VOS JEUNES JOUEURS

Dans un premier temps, il convient de motiver les parents à venir arbitrer à l'entraînement. Nous vous suggérons d'argumenter votre propos avec différents éléments :

- Rappeler **l'augmentation des incivilités sur le terrain et dans les tribunes**, et leur demander à l'échelle de l'équipe (domicile et extérieur) s'ils ont perçu des incivilités
- **Les inviter à agir, pour eux dans un premier temps**, et puis auprès des autres parents en leur partageant leur expérience

2

Initiation à l'arbitrage

RAPPEL DES RÈGLES DE LA CATÉGORIE ET DES GESTES DE BASE DE L'ARBITRAGE

Les solutions proposées :

Nous vous présentons en support de ce document, **un powerpoint pour une formation express (15 min)** pour initier les parents aux principaux gestes de l'arbitrage.

3

Mise en place

Nous vous proposons de **faire arbitrer les parents principalement à la fin de l'entraînement**. Cela facilite l'aspect logistique : les oppositions à l'entraînement sont souvent placées à la fin de la séance, au moment où les parents sont présents pour venir récupérer leurs enfants.

Faire **arbitrer les parents pendant 10-15 min** lors d'une séance paraît largement suffisant.

4

Finalité

Plusieurs objectifs à l'issue du dispositif :

- Les parents ayant été initiés **changent leurs attitudes dans les tribunes** et deviennent aussi des **porte-paroles du projet**
- Les jeunes et les parents spectateurs observant les parents arbitres voient d'un **autre oeil la pratique de l'arbitrage**. Simplement en voyant le dispositif ils pourraient avoir envie de s'engager.

Contact jeunes dirigeants :

5100000.jeunesdirigeants@ffhandball.net